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德比结束后，申花与上港球员没
有过多地纠缠，便相互握手致意，而
主场的申花球迷也并没有因为球队
主场不敌同城对手而表达抗议和不
满，一切景象都似乎在表明这只是30
轮联赛里普通的一场比赛。也难怪
有人声称，这是近几年以来最没有硝
烟味的德比。究其原因，主要还是因
为申花受困人员不整导致双方实力
差距的拉大。

而这个差距，其实要比0：2的比
分来得更大，除了开场的三个单刀之
外，申花便几乎没有获得过什么射门
机会，而在球队落后之后，申花虽然
急于扳平比分，但显得办法不多，由
于U23政策的限制，所谓的换人也只
有换上毛剑卿是真正的带战术意图
调整，但同样作用不大。

全场比赛下来，申花只输了两
球，且与上港的控球率和传球次数的
差距并不大，分别只有3.4个百分点
以及31次，但从进攻实效来看，申花
12次射门，刚刚超过上港的一半（23
次），11次的巨大差距，甚至要多于上
赛季的1：6失利的那场。而且在对于
场面的控制力上，也要落后上港不少。

正是因为双方实力上的差距，也
使得原本剑拔弩张的德比变成了近年
来最为平淡的德比，

此前5年的上海德比总共出现

了9张红牌，几乎每一场双方都会在
场上大动干戈。去年的四番战，虽然
只有一张红牌出现，但双方在场上的
火药味却是丝毫不减。

今年首回合上海德比，虽然捷克
主裁开场7分钟即连出2黄奠定本场
比赛的判罚尺度基调，然而全场比赛，
双方一共才吃到5张黄牌，而且更多的
是战术需要，并非恶意犯规。

实际上，上港在赛前所谓的复
仇，已经因为申花的伤病满营在赛前
让比赛的胜负天平倾斜。李建滨、毕
津浩受伤，申花的中后卫无人可用，
艾迪和栗鹏搭档，已经是申花在中后
卫位置上能够打出最后的牌面，柏佳
骏和曹赟定无法出战，申花的左路黄
金走廊全部缺席。甚至，去年足协杯
决赛两回合面对上港均取得进球的
马丁斯，吴金贵都没有让其出战，而
是由罗梅罗登场。上海德比之外，吴
金贵和佩雷拉都得为下周中的亚冠
比赛而考虑。

上海德比不像以往那样火药味十
足，双方球员专注于足球，这是外界期
待的一幕，然而当一切太过于平静，球
迷们反而又开始怀念双方以往的那种
针尖对麦芒，谁也不服谁的气氛。这
一次未能出现，或许还是双方实力过
于悬殊，赛季的第2次在八万人交手，
上海德比还能有以往的悬念吗？

伤病满营 拉大实力差距
尽管球队饱受伤病和疲劳的影

响，但赢下德比的愿望，申花每个球
员都很强烈。不过考虑到柏佳骏、曹
赟定、李建滨、毕津浩、李帅这五名绝
对主力的因伤缺阵，面对兵强马壮的
上港，申花要想取胜，唯有复制去年
足协杯决赛中的战术策略。

在去年足协杯决赛中，申花正是
靠着防守反击赢下了比赛，而上轮亚
冠小组赛之所以能够在客场逼平水
原三星，同样靠的是5后卫的防守反
击战术，因此继续沿用这一战术原本
应该是吴金贵的首要选择。在赛前
的新闻发布会上，当被问到是否会沿
用这一打法时，吴金贵表示：“目前球
队伤病困难依旧，赛程对我们来说也
是超负荷的，因此对于比赛中好的方
面肯定继续保持下去。”

不过最终吴金贵还是没有选择保
守，不但恢复了四后卫体系，而且一上
来便与上港打起了对攻。对于这样一
个选择，赛后申花对内人士透露：“我们
很清楚上港的实力在我们之上，我们原
本打算是借助主场的优势抢一下开局，
如果能够取得进球再收回来防守，只是
可惜了三个单刀一个都没进。”

尽管输了球，但吴金贵对于球员
贯彻自己大胆进攻的战术还是感到满
意的，“从目前来看，上港的整体实力
是中超最强的，但即便如此，我还是为
队员们在这场比赛中的表现感到满
意。因为他们执行了教练组的战术安
排，在比赛中打出了我们希望看到的
战术打法，那就是和对手打对攻。”

而这样一场比赛，在吴指导看来
对于全队的帮助也是很大的：“我们
和中超最强的球队打了一场对攻战，
同时也通过这样的比赛找到了自身
的不足。我们控制住了中场，但却没
能更好地把握住机会。”

不过，要想上演以弱胜强的好
戏，便在于对有限的机会把握，在这
一点上，申花显然还做得不够。这场
比赛摆在申花面前的其实有多个绝
佳机会，莫雷诺开场就有两个单刀
球，可惜一个被颜骏凌扑出，一个因
为调整时间过长而被破坏；而在胡尔
克首开纪录前，瓜林也获得了一次长
途奔袭的单刀机会，但同样没能形成
射门。而在下半场张璐还有一次门

前包抄，但他倒地铲射没能碰到皮
球。

对于这样的结果，吴指导遗憾地
表示：“比赛就是这样，如果有非常好
的机会没把握住，就会产生心理上的
影响，球员容易把注意力集中在上一
个球上，我想如果能够把握住这些机
会的话，比赛的走势会不一样。”

本场顶替李帅首发的邱盛炯表
示：“赛后我们在更衣室也总结了，足
球就是这样，如果我们先进球了，比
赛结果有可能就会改变，我们没把握
住对方把握住了，局势就彻底改变
了，这就是足球的一部分。”

艾迪则表示：“大家其实发挥得
都挺好，主要就是两个丢球，而且我
们也有一些配合没有打成，相信以后
表现会一场比一场好吧。”

单刀不进固然有运气的因素，但
一定程度上也是由于这几名球员踢
着不擅长的位置所导致的。

由于去年足协杯决赛中攻破过
上港大门的马丁斯和曹赟定双双缺
阵，因此吴金贵将莫雷诺顶到了中锋
的位置上。但是队长擅长的是在中
场盘带和组织，以及伺机前插射门，
要让他在长途奔袭中去完成射门显
然有点为难他，这两个单刀都是在最
后要射门时明显感觉莫雷诺脚上登
不上劲。因此这也让球迷无比怀念
马丁斯，作为正印前锋，马丁斯的跑
位和速度，更适合防守反击战术，他
也经常上演致命一击。

除了莫雷诺之外，在罗梅罗的使
用上同样还需要吴指导进一步考虑，
联赛首轮对阵长春亚泰表现出色的
罗梅罗，在本轮德比中却踢得异常挣
扎。从目前情况来看罗梅罗和马丁
斯轮换将成为常态，但考虑到他与莫
雷诺之间不管从位置上还是特点上
都有所重叠，因此未来是否能尝试下
罗梅罗、瓜林与马丁斯的组合？

无论如何，申花需要一场首胜来
给全队提振一下士气。本周末，申花
将客场面对着贵州队，这或许将是申
花重新争取首胜的黄金良机。毕竟本
赛季的贵州队不具备上赛季的黑马成
色。对于申花来说，尽早争取首胜方
是当务之急，否则拖得越晚，那么球队
的处境将越艰难。

面对强敌 申花选择对攻

中超新赛季首回合上海德比，申花“不出
意外”地输给了上港，而0：2的比分，也是双方
目前实力差距的一个真实体现。青年报记者 蔡创
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平平淡淡平平淡淡
也是德比也是德比

申花最终以申花最终以00：：22的比分输给上港队的比分输给上港队。。

比赛结束后，双方球员相互致意。 本版摄影 青年报记者 张瑞麒


